

Lancement d'une enquête citoyenne sur les conditions de vie et l'accès aux droits fondamentaux des Wallons et des Wallonnes

L'Institut wallon de l'évaluation, de la prospective et de la statistique (IWEPS) s'apprête à lancer une enquête, d'une ampleur inédite, auprès des citoyen·ne·s wallon·ne·s. Cette enquête vise à enrichir l'indicateur d'accès aux droits fondamentaux (ISADF). Cet indicateur, calculé au niveau communal, est notamment un outil de diagnostic à disposition des mandataires locaux.

De la mi-septembre à la mi-novembre, une enquête inédite de grande ampleur sera réalisée auprès des citoyens dans toutes les communes francophones de Wallonie par l'Institut wallon de l'évaluation de la prospective et de la statistique (IWEPS) en tant qu'Autorité Statistique de la Région wallonne.

L'enquête aborde une série de questions qui concernent les conditions de vie des personnes et leur accès aux droits fondamentaux.

Les résultats de cette enquête serviront à enrichir l'indicateur synthétique d'accès aux droits fondamentaux (ISADF), un outil d'aide à la décision mis à la disposition des acteurs locaux. L'ISADF permet d'identifier les besoins de la population et de promouvoir la programmation d'actions adéquates pour favoriser un accès efficace et équitable aux droits pour tous.

Cet instrument de mesure, élaboré initialement dans le cadre de la politique de cohésion sociale, répond à un besoin croissant d'informations pour améliorer la prise de décision au niveau local. Les premiers résultats de l'enquête sont attendus au printemps 2025 et seront disponibles sur le site internet de l'IWEPS.

Concrètement, du 15 septembre au 15 novembre 2024, 102.000 citoyen·nes recevront par la poste un courrier d'invitation à participer à cette enquête. Ces personnes auront été tirées au sort dans le Registre national et réparties dans les 253 communes francophones de Wallonie. Elles pourront choisir entre deux modalités de réponse : soit en ligne via une interface web, soit en utilisant un questionnaire papier qui sera joint au courrier d'invitation.

Aucune connaissance particulière n'est requise pour répondre aux questions. Il n'y a pas de bonnes ou de mauvaises réponses. En répondant à ce questionnaire, les personnes interrogées apportent leur contribution à un projet de société : leurs réponses nous aident à améliorer leur cadre de vie, à comprendre les obstacles à l'accès et à l'exercice de leurs droits fondamentaux, et à adapter en conséquence l'orientation des dispositifs d'actions.

Participer à l'enquête est un enjeu important pour pouvoir améliorer la prise de décision au niveau local.

Plus d'informations : <https://www.iweps.be/projet/enquete-isadf-2024/>

Ecoutez également **le podcast** dédié à cette enquête ici : <https://www.iweps.be/podcast-de-liweps/>

Personne de contact :

Aurélie Hendrickx, chargée de communication

0471/17.77.79

a.hendrickx@iweps.be

L'Institut wallon de l'évaluation, de la prospective et de la statistique (IWEPS) est un institut scientifique public d'aide à la prise de décision à destination des pouvoirs publics. Autorité statistique de la Région wallonne, il fait partie, à ce titre, de l'Institut Interfédéral de Statistique (IIS) et de l'Institut des Comptes Nationaux (ICN).

Par sa mission scientifique transversale, il met à la disposition des décideurs wallons, des partenaires de la Wallonie et des citoyens, des informations diverses qui vont des indicateurs statistiques aux études en sciences économiques, sociales, politiques et de l'environnement. Par sa mission de conseil stratégique, il participe activement à la promotion et la mise en œuvre d'une culture de l'évaluation et de la prospective en Wallonie. Plus d'infos : <https://www.iweps.be>

IWEPS - Institut wallon de l'évaluation, de la prospective et de la statistique

Route de Louvain-la-Neuve, 2
B-5001 Namur

E-mail : info@iweps.be
Tél : 081/468 411 – Fax : 081/468 412